



# Stadt Kamen

Der Bürgermeister

**Vorlage**

**Nr. 005/2007**

Fachbereich Bürger Service

vom: 26.02.2007

## Mitteilungsvorlage

öffentlich

TOP-Nr.	Beratungsfolge
	Straßenverkehrsausschuss

Bezeichnung des TOP

Ausschilderung der Pestalozzistraße als Einbahnstraße

Bei der Pestalozzistraße handelt es sich um eine schmale Straße, die als verkehrsberuhigter Bereich ausgeschildert und entsprechend ausgebaut ist. Sie dient vorwiegend dem Anliegerverkehr.

Ein Drittel der Straße im östlichen Bereich, an der Einmündung der Harkortstraße, ist so schmal, dass lediglich ein mehrspuriges Fahrzeug den Bereich befahren kann.

In der Mitte der Straße befindet sich der katholische Kindergarten der St. Marien Gemeinde.

Zur Sicherheit der Kinder werden seitens der Kindergartenleitung die Eltern der Kindergartenkinder gebeten, ihre Kinder am Parkplatz der Kirche, von wo aus eine kurzer Verbindungsweg zum Kindergarten führt, aussteigen zu lassen.

Gleichwohl ist zu beobachten, dass es insbesondere in den Morgenstunden wie auch in den frühen Mittagsstunden in der Pestalozzistraße zu Verkehrsproblemen, bedingt durch das Bringen bzw. Abholen der Kindergartenkinder, kommt.

Wie Überprüfungen der Verwaltung und der Polizeiinspektion Nord ergaben, fließt zu diesen Stunden auch Verkehr durch diese Straße, die der Eichendorffschule zuzurechnen ist.

Dadurch bedingt stehen sich Fahrzeuge gegenüber, was dazu führt, dass Fahrzeuge rückwärts fahren müssen, um Platz für die Durchfahrt zu machen.

Dies wiederum ist wegen der unübersichtlichen Straßensituation mit Risiken für zum Kindergarten gehende bzw. gebrachte oder abgeholt Kinder und Anwohner verbunden.

Um die Verkehrssicherheit zu verbessern, sieht die Verwaltung in Abstimmung mit der Polizeiinspektion Nord vor, die Pestalozzistraße als Einbahnstraße auszuschildern.

Die Einbahnstraßenführung soll in West-Ost-Richtung von der Straße „In der Kaiserau“ zur Harkortstraße verlaufen.

Dies bedingt künftig, dass die Kindergartenkinder gefahrlos aus den Fahrzeugen der Eltern zum Kindergartengelände hin aussteigen können (rechte Fahrbahnseite).

Weiterhin haben Anwohner, Eltern der Kindergartenkinder und Eltern, die Kinder zur Eichendorffschule bringen, nicht mehr mit Gegenverkehr zu rechnen und können gefahrlos die neben dem Kindergartengelände stehenden Fahrzeuge passieren.

Mit Beeinträchtigungen der Verkehrssicherheit durch etwaige nach Einrichtung der Einbahnstraßenführung mit überhöhter Geschwindigkeit fahrende Pkw ist auf Grund des Ausbaues der Pestalozzistraße nicht zu rechnen.

Die Anwohner der Pestalozzistraße wurden über die beabsichtigte Einbahnstraßenführung in einem Anschreiben informiert.

**Anlage:**

1 Lageplan